

# Lettre n°4 du Curé aux paroissiens du Mourillon

---

## POUR LA RENTRÉE PASTORALE

---

---

**Chers paroissiens,**  
**Paix sur chacun de vous et sur toute notre communauté !** Nous souhaitons la bienvenue aux nouveaux paroissiens arrivés cet été ! Vous êtes un cadeau de la Providence pour la communauté paroissiale des trois clochers. Nous demandons au Seigneur de vous bénir abondamment pour cette nouvelle étape de votre vie personnelle, familiale et paroissiale. Nous avons hâte de vous connaître et nous vous invitons déjà à l'apéritif de bienvenue le samedi 27 septembre, où de nombreux paroissiens ne manqueront pas de venir aussi pour vous accueillir vraiment fraternellement. Nous souhaitons aussi la bienvenue au père Aymeric Flourey ordonné le 28 juin dernier et envoyé par notre évêque pour être l'un de mes vicaires. Que son ministère sacerdotal parmi nous soit fécond pour le Royaume et lui procure beaucoup de joie ! Nous sommes très heureux que le séminariste Enrick Désert reste à la paroisse mais désormais pour un quasi plein temps, se préparant aux ordinations diaconale et sacerdotale. Nous accueillerons le séminariste Gabriel de Chabanne les WE en insertion pastorale. Nous regrettons bien sûr le père Albéric de Saint-Pol envoyé à Rome pour poursuivre sa formation théologique, le séminariste Brendan retourné aux Etats-Unis pour continuer son chemin vers le sacerdoce, et tous les paroissiens qui nous ont quittés cet été. Nous les gardons dans notre prière fraternelle.

Au Nom du Seigneur, je remercie chacun de vous pour votre engagement de paroissien, dans la prière fidèle, la charité, le témoignage et le soutien concret des besoins de la paroisse. Je remercie tout spécialement ceux qui assurent généreusement un service. N'hésitez pas à vous proposer pour intégrer un service, selon vos possibilités, vos désirs, vos talents et vos compétences. Parlez-en à l'équipe pastorale ou aux responsables des services et nous discernons ensemble. Vous avez reçu une présentation de quelques propositions fortes pour cette nouvelle année pastorale. Certaines sont en partie nouvelles dans l'articulation des soirées du jeudi. D'autres vont être poursuivies et proposées plus largement comme les fraternités paroissiales initiées l'an dernier et qui pourraient porter beaucoup de fruits. Je vous invite à lire attentivement cette présentation et à profiter de ces propositions selon les inspirations du Saint-Esprit et vos possibilités.

---

### **LA CENTRALITÉ DE LA PAROLE DE DIEU ET LA DÉVOTION À LA SAINTE VIERGE**

---

Avec mon équipe pastorale, je souhaite donner à cette nouvelle année deux axes spirituels principaux : la centralité de la Parole de Dieu et la dévotion à la Sainte Vierge. On se souvient de ce que la Mère de Jésus dit aux serviteurs quand le vin manqua à Cana : « Faites tout ce qu'Il vous dira » (Jn 2,5).

Celle qui a porté en elle le Verbe de Dieu, la Parole éternelle du Père faite chair, peut vraiment nous apprendre à écouter, à scruter et à aimer la Parole de Dieu pour la vivre toujours davantage.

---

## LA CENTRALITÉ DE LA PAROLE DE DIEU

---

« Que la parole du Christ habite en vous dans toute sa richesse ; instruisez-vous et reprenez-vous les uns les autres en toute sagesse » (Col 3,16) La centralité de la Parole de Dieu était déjà le premier axe de la dernière année pastorale, mais il me semble qu'il y a encore beaucoup à vivre sur ce plan à la paroisse pour que l'encouragement de saint Paul aux Colossiens se réalise aussi parmi nous :

« Que la Parole de Dieu habite en vous dans toute sa richesse ». L'an dernier, quelques paroissiens ont profité des soirées « Ta Parole fait mes délices » (cf. Ps 119,70) et ce fut pour eux source de grande joie et de profit. Ecouter, scruter, comprendre, partager la Parole de Dieu en frères et sœurs est vraiment la base essentielle de toute notre vie de disciples et de témoins, de toute la vie de l'Eglise. Cela peut et doit transformer toute notre vie et notre communauté ! La foi naît et renaît de l'écoute de la Parole (cf. Rm 10,17) qui nous éclaire et forme notre intelligence aux mystères de Dieu. Par la foi vivante, la Parole produit alors la conversion quotidienne nécessaire pour suivre le Seigneur. Elle nous renouvelle dans la confession sacramentelle régulière de nos péchés et l'accueil de la miséricorde infinie du Seigneur. Elle ravive notre ferveur et notre confiance qui s'exprime dans les différentes formes de prière personnelle, familiale, paroissiale, et notamment l'adoration eucharistique que nous continuerons de

redévelopper dès la rentrée. Parole d'amour de notre Dieu qui se révèle et qui se donne, elle nous pousse à grandir dans la charité fraternelle dans toutes nos rencontres et dans les belles initiatives de la diaconie paroissiale (le service des plus fragiles et des plus pauvres). Enfin, la Parole de Dieu fait de nous des témoins courageux et audacieux pour transmettre la foi et partager l'immense bonne nouvelle du salut dans un véritable élan missionnaire, à l'école de la jeune Marie partie en hâte et dans une joie contagieuse auprès de sa vieille cousine Elisabeth (cf. Lc 1,39).

Nous vivons cette écoute de la Parole de Dieu chaque dimanche à la sainte messe et pour certains en semaine, mais pour qu'elle soit plus fructueuse, il nous est nécessaire de cultiver un contact fréquent, quotidien, intime, profond et joyeux avec les Ecritures. Il ne s'agit pas de les scruter pendant des heures, mais de découvrir qu'elles peuvent illuminer nos cœurs et nos vies et nourrir toute notre relation au Seigneur et à notre prochain. Quels moyens pourrions-nous prendre pour vivre ce renouveau ?

Les soirées « Ta Parole fait mes délices » continueront une fois par mois le jeudi. Vous êtes tous invités à chaque rencontre, mais nous ferons aussi des invitations ciblées à chaque fois pour vous encourager. Je vous invite chacun à y participer au moins une fois dans l'année ! Au cours de ces soirées, demandant la lumière du Saint-Esprit, nous scrutons un passage des Ecritures, en frères et sœurs, avec une méthode très simple, nous posant notamment trois questions fondamentales :

- qu'est-ce que le Seigneur dit ?
- qu'est-ce que le Seigneur donne ?
- qu'est-ce que le Seigneur demande ?

Après un partage plutôt objectif, on peut s'interroger de façon plus subjective et essayer de répondre au moins à l'une des trois questions : qu'est-ce qu'il me dit, me donne ou me demande aujourd'hui ? Cette méthode très simple peut être facilement reprise seul, en couple, ou en famille. Une proposition accessible à tous, je pense, pourrait être de relire l'Évangile du dimanche précédent au cours de la semaine en se posant ces questions.

L'équipe pastorale encouragera aussi tous les groupes de formation et de services à vivre régulièrement, au sein de leur service, un moment d'écoute de la Parole, roc solide sur lequel nous voulons fonder notre engagement.

---

### **DÉVOTION À LA SAINTE VIERGE ET CONSÉCRATION DE LA PAROISSE AU CŒUR IMMACULÉ**

---

L'Évangile nous redit la parole de Jésus crucifié au disciple bien-aimé : « Voici ta Mère ! » (Jn 19,27). Le don de Marie au disciple et le don du disciple à Marie font partie du testament de Jésus. La Vierge nous est donnée comme notre Mère du Ciel pour nous accompagner personnellement dans notre vie de disciple, et communautairement, elle est bien la Mère de l'Église donc de notre paroisse. Je voudrais continuer de vous encourager à « prendre Marie chez vous », à l'école du disciple bien-aimé, en cultivant une relation intime, confiante et aimante avec Notre-Dame.

Le moyen le plus accessible et le plus efficace est de prier le chapelet, en méditant les mystères du Christ et de sa Mère. Profitez des chapelets paroissiaux si vous le pouvez, en semaine ou bien avant les grandes messes dominicales ! Je vous invite aussi à réciter le chapelet

seul ou en famille, avec ceux qui sont là, avec les enfants qui le veulent bien. une maman ou un papa invite sa famille et prie, manifestant de la joie et de la tendresse pour la Vierge, c'est un témoignage puissant qui porte ses fruits en son temps et attire beaucoup de grâces.

Nous inviterons aussi les différents groupes paroissiaux à prendre un temps marial, le plus souvent possible.

Avec mon équipe pastorale, nous proposons à toute la paroisse de faire un acte de consécration au Cœur Immaculé de Marie, à l'occasion de la solennité de l'Immaculée Conception en décembre, et de s'y préparer avec ferveur dans les semaines qui précéderont.

Enfin, pour nous aider à grandir dans cette double relation à la Parole de Dieu et à la Vierge Marie, je vous inviterai à porter avec vous votre Bible (ou un Nouveau Testament) et votre chapelet, le plus souvent possible, notamment dans les moments et activités de la paroisse. Pour nous aider à progresser, nous mettrons en tête du Messenger une citation inspirante concernant l'un de ces deux axes spirituels de notre année pastorale.

Que la Vierge Marie, Mère du Verbe incarné, veille sur chacun de vous et sur toute la paroisse !

Soyez assurés de ma prière fraternelle et de mon affection dans le Seigneur !

Votre curé, Père Antoine

---

# QUELQUES DATES DE L'ANNÉE 2025-2026

---

- **Rentrée pastorale**

- Heures de l'amitié : mercredi 10 septembre
- Les jeudis en paroisse : jeudi 11 septembre
- Aumônerie : vendredi 12 septembre
- Catéchisme : samedi 13 septembre
- Repas partagés : vendredi 12 septembre
- Aide aux devoirs : semaine du 15 septembre
- Cours de français pour les adultes étrangers : mardi 16 septembre
- Groupe des pères « Abbé-Mousse-Papas » : jeudi 18 septembre
- Messe de rentrée paroissiale : dimanche 21 septembre
- Fraternités paroissiales : semaine du 29 septembre

- **Messes paroissiales à Saint-Jean Bosco pour rassembler les 3 clochers de notre paroisse, 10h30** : 21/09 ; 30/11 ; 1/02 ; 15/03 (présidée par Mgr Touvet) ; 4/04 (Vigile pascale) ; 31/05

- **Quelques événements paroissiaux**

- Samedi 27 septembre à 19h30 : apéritif d'accueil des nouveaux paroissiens
- Novembre : préparation de la consécration de la paroisse au Cœur Immaculé de Marie
- 1er novembre : solennité de la Toussaint
- 2 novembre : messes pour les défunts de l'année
- Dimanche 7 décembre après-midi : vêpres et procession missionnaire de l'Immaculée Conception ; consécration de la paroisse au Cœur Immaculé de Marie
- Samedi 13 décembre matin : mission de Noël
- 25 décembre : solennité de la naissance du Seigneur
- Mercredi 11 février, messe des malades à l'occasion de la fête de Notre-Dame de Lourdes
- 6-8 mars : récollection de Carême prêchée par le Père Etienne Méténier
- Samedi 28 mars : mission des Rameaux et de Pâques
- Du 2 au 5 avril : Triduum pascal
- Jeudi 14 mai : solennité de l'Ascension
- Dimanche 24 mai : solennité de la Pentecôte
- Dimanche 7 juin après-midi, Fête-Dieu : vêpres, procession eucharistique missionnaire et soirée paroissiale de fin d'année
- 15 août, solennité de l'Assomption de la Vierge Marie, grande messe missionnaire au Port Saint-Louis, et bénédiction des bateaux

- **Autres propositions**

- Parcours " Venez et voyez " : 09-10/2025 et 03/2026
- Pèlerinage paroissial à Notre-Dame du Laus (05) : 19-21/10
- Pèlerinage diocésain des jeunes à Lourdes : 20-24/10
- Pèlerinage paroissial à Rome : 13-18/04
- Pélé des mères : 12 soir - 14/06
- Pélé des pères : 3-5/07
- Projet de pèlerinage en Israël en février 2027
- Récollections des femmes et mères les samedis matin : 15/11 ; 7/02 ; 9/05